

Editorial

Los cambios ocurridos desde fin de los años de 1970 generaron conflicto en las estructuras de diversos ámbitos de la reproducción social a nivel planetario. Sus efectos se han manifestado de formas muy variadas, aunque, por lo menos hasta el fin del siglo XX, se habían distinguido de manera evidente entre lo que se ha llamado mundo desarrollado y subdesarrollado; donde el primero mantenía aún condiciones decorosas de vida y de trabajo para la sociedad, mientras que el segundo, había perdido lo poco que el resultado de la posguerra había generado. Aunque ya en lo que va del siglo XXI, tanto en uno como otro se ha atentado de manera frontal contra las sociedades y en particular contra el mundo del trabajo. Desde esa época un académico francés, aunque de visión planetaria, advirtió sobre los peligros que ese sendero socio-político podría generar. Ese hombre, Alain Parguez, fue una conciencia crítica, que ya desde el legendario vuelta en U del gobierno de F. Mitterand, advirtió que las tesis económicas que los gobiernos estaban instrumentando, traerían una pérdida del mínimo poder que el Estado y los gobiernos habían disputado desde la amarga experiencia del fin de la segunda guerra mundial.

Parte de la orientación y temas que se publican en la presente entrega de www.olafinanciera.unam.mx, número 42, mantienen una relación, directa o indirecta, con los diversos tópicos que A. Parguez refirió en sus análisis. Además de esta convergencia existe otra, y es que el contenido de esta entrega, aborda perspectivas de algunos aspectos urgentes que enfrentan diversos países de América Latina.

Nuestro querido amigo Alain Parguez ha muerto, pero nos sigue acompañando, con el vasto legado de su pensamiento, y del cual www.olafinanciera.unam.mx ha gozado con sus reflexivas colaboraciones, además también se hizo acreedor del Merito Ifigenia Martínez, entregado por ella misma, distinción gracias al impulso de tres mujeres: Alicia Girón, Eugenia Correa y Patricia Rodríguez. Evento que puede disfrutar en: [Video reconocimiento Ifigenia Martínez a Alain Parguez](#)

Además, el consejo editorial ha decidido abrir las puertas a temas que necesariamente van de la mano del ámbito de la economía financiera, temas que dan soporte para un mejor entendimiento del intrincado mundo financiarizado. Ahora se presenta una reflexión sobre los alcances del concepto, argumentación y actualización de hegemonía de A. Gramsci.